

# Fachschaftssitzung am 06.11.2023

---

<b>Datum</b>	<b>06.11.2023</b>
Sitzungsbeginn	17:35 Uhr
Sitzungsende	18:51 Uhr
Sitzungsleitung	Felix Meierhöfer
Protokollant*in	Paul Bachmann
Beschlussfähigkeit	JA (22 Sitzungsstimmen von 26)

## -1. Terminumfrage FSV SoED Sitzung

---

- Wir brauchen noch eine FSV SoED Sitzung für eine Satzungsänderung etc. deswegen gibt es eine Terminumfrage. Bitte stimmt jetzt dafür ab, da die Deadline heute um 18 Uhr ist.
- <https://terminplaner6.dfn.de/de/p/e28f759fc52a9f387b15363c9691492d-459447>  
(<https://terminplaner6.dfn.de/de/p/e28f759fc52a9f387b15363c9691492d-459447>)

## 0. Formalia

---

Verabschiedung des Protokoll vom 30.10.2023

## 1. Berichte aus den Teams

---

### 1.1 Team für internationale Studierende

- TUFilm-Abend am Donnerstag dem 02.11.: Wegen sehr großem Ansturm auf die Tickets und Abendkasse leider nicht ganz wie gewünscht gelaufen, aber Internationals haben jetzt vom TUFilm gehört und können weitere Vorstellungen wahrnehmen.
- nächstes Event: Stammtisch am 08.11.

### 1.2 Erstsemesterteam

- Teamtreffen hat stattgefunden mit 11 Leuten
- Alle Aufgaben verteilt

### 1.3 Redaktionsteam

- Redaktionsschluss war gestern (Sonntag) -> Bitte ans Erstsemesterteam, noch das Fachschaft Kompakt auszufüllen

- Layoutabend ist in Planung
- Neues Klopapier veröffentlicht
- Lienkamp hat Rückmeldung von P-Büro bekommen... FSMB wurde aus der Verantwortung gezogen

## **1.4 Team für Hochschulpolitik**

- Die FVV Umfrage ist gut gelaufen
- Es wird ein ED Austauschtreffen am Mittwoch stattfinden
- Morgen findet unser Teamtreffen statt, einige Aufgaben wurden bereits im Voraus verteilt, da das Treffen eher spät stattfindet
- ein paar offene Posten werden noch beim Teamtreffen verteilt
- Tagesgeschäft

## **1.5 Team für Information und PR**

- auf Teamtreffen Aufgaben verteilt
- Tagesgeschäft, mit z.T. neuen Menschen

## **1.6 Skriptenteam**

- Tagesgeschäft

### **1.6.1 Druckerei**

- Tagesgeschäft
- Nachdruck von Skripten
- Bachelor- und Masterarbeiten gedruckt

### **1.6.2 Skriptenverkauf**

- Tagesgeschäft
- klappt alles gut

## **1.7 Veranstaltungsteam**

- FVV erfolgreich durchgeführt
  - Danke an Helfer\*innen
- Rege teilnahme der FSMB an Glühnix Standleiterlitzung
- Teamtreffen hat am Donnerstag stattgefunden
- Veranstaltungen werden gerade auf potentielle Orgas aufgeteilt
- Tagesgeschäft

### **1.7.1 Bericht aus der esp**

- Vorverkauf ist ausverkauft
- Helfer\*innen werden noch gebraucht
  - Auf-/Abbau, Security,...
  - in der esp-Woche wird die FSMB viel für die esp belegt sein, habt Verständnis

## 1.8 IT

- IT-Kaffeekränzchen wöchentlich vor dem FSMB-Kaffeekränzchen (mittwochs 14:30)
- Neue Accounts werden erstellt

## 1.9 Leitung

- Um Leute weniger vom Protokoll abzuschrecken:
  - Sitzungsleitung für nächste FSS kann am Ende der Sitzung bestimmt werden
- Vereinsausschuss hat stattgefunden
- Haben Feedback zum FVV-Feedback von letztem Semester aufgehängt, damit Leute mitbekommen, was aus ihren Ideen wird/warum sie nicht umgesetzt werden können/dass sie in Arbeit sind/...

## 1.10 Teamentwicklung

- Feuerzangenbowle (14.12.)
  - Für Karten und Feuerzangenbowle in Liste eintragen, die im Küche hängt
  - **WICHTIG: Für Vorverkauf (14.11.) anstehen in Form eintragen.** Kann ein gute Teamevent sein, für z.B. HoPo-Team, falls die nicht mit esp beschäftigt sind. IKOM steht für uns an dem Tag von FZB an, wir müssen dafür bei VVK anstehen. Nachdem Terminüberscheidung mit GLÜHNIX Abbau, ist es dieses Jahr andersrum.
- Mentor\*innen und Mentees Matching schon vorbei. Haben 17 Mentees. Haben noch eine Mentorin frei, falls sich noch ein Mentee findet.
- Kennenlernetreffen (Mittwoch 08.11.): Teamentwicklungsspiele und Abendessen geplant
- Eishockeyspiel 16.11.: bei Elyes melden für Tickets

Die Anzahl der Sitzungsstimmen verringert sich auf 19

## Vorbesprechung des 355. FSR

- findet am Campus Innenstadt statt
- Akkreditierungen
  - Sailsetters
  - Nachhoelzer  
beide nicht kontrovers bis auf kleine Formfehler im Antrag
- Wahlen

- Veranstaltungsbereichskordinator: Jonas Schubert
- Referentin für Wohnen: Miriam Fehn
- Beauftragter für den Campus Garching: Thomas Dietrich
- Entsendung AGs zur Lehreverbesserung
  - AG "Kriterien für Erlass-Stipendien aufgrund von Leistung"
  - AG für Studiumstart und Bewerber\*innen
  - AG für Lehrangebote im Studium
  - AG für (Studien-/Studierenden)administration
  - AG für Lehr-/Lernräume, bauliche Infrastruktur, etc.
- Anträge
  - Beschluss eines neuen Haushaltplanes
  - Antrag auf Nutzung des StudiTUMs von der ZA4
    - möglicherweise Kritik, da keine Studi-Veranstaltung
  - Antrag auf Nutzung des StudiTUMs von der LRG
    - möglicherweise Kritik, da externe Sponsoren
  - Antrag auf Veranstaltungsunterstützung des Winterballs
  - Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung
    - Hinzufügen von einer Anwesenheitsklausel für Fachschaftsgemeinmittel
    - muss wohl noch etwas angepasst werden

## Update Bachelor Maschinenwesen

---

- Tobias Schmidt stellt den Stand der MW-Bachelor-Überarbeitung vor
- Anmerkungen
  - Wunsch: Zwei Module "Anrechnungen aus dem Ausland" hinzufügen, sodass bis zu 16 ECTS aus dem Ausland anrechenbar sind
    - sonst nur 1-zu-1-Anrechnungen möglich
    - Änderung theoretisch auch unabhängig von Reakkreditierung möglich
  - Anmerkung: NPE soll durchdacht und korrekt gemacht werden
  - Frage: Warum MUD im 5. Semester?
    - Antwort: kann theoretisch in jedem Semester sein, da keine Fächer auf MUD aufbauen und für MUD nur HM1 gebraucht wird
- Modul Mech Lab/Scheine
  - 3x 2 ECTS
  - Umgang mit Daten/Messungen in wissenschaftlichem Setting
  - Sinnvoll ab dem 3./4. Semester zu belegen
  - Verantwortlicher Herr Stemmer
  - Wie viel Stunden sollen vor Ort erfolgen?

- Wie soll die Studienleistung erfolgen?
  - Prof. Senner: Gruppenbericht eingehen auf die FAIR-Prinzipien (**F**indable, **A**ccessible, **I**nter-operable und **R**eusable)
  - Bedenken: Gruppenbericht möglicherweise wegen kleinem Modulumfang nicht sinnvoll, 3 Module nur zu Daten klingt wenig sinnvoll (außer mit klarer thematischer Trennung/aufbauend)
  - Anmerkung: wissenschaftliche Praxis wäre sinnvoll im Studium zu thematisieren
  - Anmerkung: wichtig den ganzen Versuchsaufbau zu Thematisieren nicht nur Datenauswerten ohne Sinn und Verstand

## Bericht aus dem School Council vom 25.10

---

- Bericht erst jetzt wegen fehlendem Protokoll
- Protokoll siehe School-Wiki
- Anmerkung: Bitte Folien (mit Memes)

## Sonstiges

---

- Werbung: Meldet euch fürs Winterseminar der FSMB an
- Männer FSMBolos sind fast leer
  - Anmerkung: in der Druckerei sind noch welche
  - Idee: Ehem. Fachschaftsmitglieder haben teilweise noch welche, die sie nicht mehr wollen
- Tarifverhandlungen im Tarifvertrag der Länder (TV-L)
  - Gehälter von Uni-Angestellten werden neu verhandelt  
-> bessere Bezahlung (auch für studentische Hilfskräfte/Tutor\*innen/etc.)
  - Montag, 20.11.: Streik, vsl. auch Mensa, StuCafé etc.
  - Morgen (7.11.): "Arbeitsstreik", bedeutet:
    - Zweiergruppen besuchen Uni-Angestellte in Büros und versuchen, sie zu motivieren, am 20.11. zu streiken
    - Treffpunkt um acht Uhr vor Halle 7 Tor 26 (Thermodynamik-Werkstatt)

**Ausschussleitung:**

*Felix Meierhöfer*

**Protokollant\*in:**

*Paul Bachmann*